

	C.E.T. DE MALVOISIN	
	Topographie	
	Type de fiche : Divers	
	Actualisation : le 10 décembre 2010	
	www.issep.be	

Thème : Description générale de la topographie aux environs du C.E.T. de Malvoisin et présentation de l'environnement paysager.

DESCRIPTION

La région de Malvoisin peut être rattachée à l'Ardenne centrale qui appartient au modèle d'"open-field" à dominance prairiale. Les plateaux cultivés se succèdent de village en village, entrecoupés par des bandes forestières plus ou moins larges.

Dans la zone cultivée, le paysage est largement ouvert : des points les plus élevés, les villages implantés au creux des vallées peuvent être aperçus. Les parcelles rectilignes des champs et des prairies structurent le paysage. Quelques haies et plantations d'arbres longeant les routes viennent couper à certains endroits la vue. Les zones agricoles s'insinuent dans la zone forestière le long des vallées ou grâce à des clairières qui trouent le massif boisé.

La région est essentiellement agricole. L'activité humaine se marque évidemment par l'habitat mais aussi par les infrastructures (route, chemin de fer, lignes électriques, ...) et dans une moindre mesure par des industries extractives (multiples carrières).

Il existe trois zones écologiquement contrastées dans la région :

- ❖ Le plateau : relief ondulé et présentant une aptitude pédologique moyenne à médiocre; il est occupé par des cultures, des prairies ou des bois;
- ❖ Le fond de vallée : zone en pente très faible et occupée par le lit du ruisseau; les sols y sont généralement humides avec formation de marais, d'étangs;
- ❖ Les versants : zones en pente parfois abruptes.

Les habitations sont groupées en un noyau qui s'est densifié au XIX^{ième} siècle. Les extensions de ce noyau se sont réalisées à sa périphérie le long des routes. Elles sont implantées en tête de vallée ou dans une légère dépression du plateau.

Les terres sont occupées pour moitié par des champs et l'autre moitié par des prairies non encloses disposées circulairement autour des villages. Les parcelles cultivées situées sur le plateau sont vastes et de forme rectangulaire.